

Desocupación al alza: 8,4% en trimestre diciembre-febrero

Números inquietantes. No obstante, en el último año ya se han creado unos 280 mil puestos de trabajo, y al menos un 70% de ellos con contrato.

Marcelo González Cabezas

El Instituto Nacional de Estadístico, INE, informó ayer sobre la tasa de desocupación en el trimestre móvil diciembre de 2022-febrero de 2023.

Y la cifra no es buena pues llegó a 8,4% a nivel nacional, lo que significó un aumento de 0,9 puntos porcentuales (pp) en doce meses, el cuarto incremento anual después de continuas disminuciones desde febrero-abril de 2021.

Según el INE, ello se debe que el alza de la fuerza de trabajo (4%) fue mayor a la de las personas ocupadas (3%).

Y lo dado conocer este jueves es el mayor nivel desde

septiembre de 2021.

En las mujeres la desocupación fue de 9% (alza de 0,7 pp en doce meses) y en los hombres llegó a 7,9% (alza de 1 pp en doce meses). Y en la Región Metropolitana, la desocupación del trimestre analizado fue 9,7% (1,2 pp más en doce meses).

Leonardo González, subdirector técnico del INE, dijo que "con respecto al punto más bajo de 2020 (mayo a julio de ese año) hay un aumento acumulado de 1.826.554 personas ocupadas, con ajuste estacional, lo que representa una recuperación del 98,5% de lo perdido en el peor perío-



Según el INE se ha recuperado el 98,5% de los trabajos perdidos en el peor momento de la pandemia. / ATON

do de la pandemia".

Según el ministro de Hacienda, Mario Marcel, "la economía ha seguido creando mayormente empleos asal-

riados. En el último año son 280 mil puestos de trabajo nuevos, y entre un 70% y un 80% de ellos son con contrato, algo positivo... La fuerza



“Las cosas van en la dirección correcta, y en la medida que la economía se vaya recuperando surgirán más empleos”.

MARIO MARCEL
 Ministro de Hacienda

de trabajo ha seguido creciendo y quedan solo dos puntos porcentuales para llegar a tasas de participación previas a la pandemia. O sea, hay más gente con interés en volver al mercado del trabajo y debemos preocuparnos de que la economía siga teniendo capacidad para absorberlos".

Marcel añadió que "las cosas van en la dirección correcta, y en la medida que la economía se vaya recuperando surgirán más empleos".

Alexandre Janiak, académi-

CIFRA

9%

Fue la tasa de desocupación entre las mujeres, más de un punto superior a la de los hombres, que marcó un 7,9%.

co del Instituto de Economía UC, resaltó que "las cifras de desempleo son consistentes con el contexto de recesión en el que han entrado Chile y el mundo, con una baja actividad. Uno de los factores que explica esto es el aumento continuo en la tasa de Política Monetaria en 2022, la opción del Banco Central para bajar la inflación... Esta situación podría perpetuarse mientras el IPC no alcance su meta. De acuerdo al IPoM de diciembre pasado, quizá habrá que esperar hasta diciembre de 2023 para ver una tasa menor".